
《与神同行》 

十字架的核心（2） 

 

 

神会犯错吗？或者说，神会做一些毫无意义，甚至是愚蠢的行为吗？固然，圣经很清楚告诉

我们，神说：“我的道路非同你们的道路，我的意念非同你们的意念；天怎样高过地，照

样，我的道路高过你们的道路；我的意念高过你们的意念。”然而，神真的不会做没有意义

和愚拙的事吗？ 

 

如果我们看圣经里所记载耶稣钉十字架的事件，要是从人的角度来看，也许我们会问：“这

是智慧的做法吗？其实是很愚蠢的。”可是，对所有信耶稣的人来说，我们却很清楚，主耶

稣被钉十字架，正是神彰显祂智慧的地方，而这智慧是神的智慧，因为是人的智慧所不能及

的。神为人预备，为人成就的，是人眼睛未曾看见，耳朵未曾听见，心里也没有想到的。 

 

为什么我们认为主耶稣钉十字架是彰显神的智慧呢？我们凭什么这么说呢？ 

 

第一，神透过主耶稣钉十字架，向世人说明了祂是谁，祂是怎样的一位神。当我们思想到主

耶稣钉十字架的事迹，我们会想到什么信息呢？原来主耶稣钉十字架，是神向人彰显祂无条

件的大爱。保罗在罗马书五章八节那里说：“惟有基督在我们还作罪人的时候，为我们死，

神的爱就在此向我们显明了。”神透过十字架显明了祂的大爱，祂是在我们还作罪人的时

候，就向我们显明这大爱的。 

 

神爱世人，这是圣经向我们传达的一贯信息。约 3:16说：“神爱世人，甚至将祂的独生子，

赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。”神爱世上的人，这爱驱使祂差祂的独生

子到世上来，为世人的罪受死，被钉在十字架上，这是一份测不透的大爱，是人间没有，只

有神才会向人显出的。 

 

世界上有各种不同的宗教，他们有自己所拜的神，也有他们的教理，教义，然而从来没有一

个宗教的神宣称是“爱世人”的，而善男信女也不明白宇宙间有一位如此爱世人的神。所有

宗教的神，都是要人供奉祂，都是要人严守某些教条，规矩，或者是惩罚自己，苦待自己，

苦炼，苦修，藉此盼望取悦于他们的神明，但从来没有一个宗教是告诉人说，神是爱他的。

因为所有宗教多半是出于堕落理性的揣摩，不是神所启示的。但基督教信仰不是如此，是神

亲自把自己显明给人。新约圣经来 1:1-3说“上帝既在古时藉着众先知，多次多方的晓谕列

祖，就在这末世，藉着他儿子晓谕我们，又早已立他为承受万有的，也曾藉着他创造诸世

界；他是上帝荣耀所发的光辉，是上帝本体的真像，常用他权能的命令托住万有，他洗净了

人的罪，就坐在高天至大者的右边。” 

 

父神透过耶稣钉十字架的事件，向世人宣告祂莫大的爱，祂是无条件的爱着世人，这爱使得

祂为人死，为人预备赦罪之恩，所以十字架是表彰了神的大爱。 

 

耶稣为什么会被钉十字架呢？我们可以说是罗马人所做的好事，是罗马人残忍无知，附和群

众的声音，把无罪的耶稣基督定罪，交给兵丁钉十字架。然而神是藉着他们不明白的时候所

做的，却把祂的旨意和对人的大爱显明出来。我们也可以说是法利赛人和撒都该人所作的

事，或者笼统的说是犹太人所做的，是他们使耶稣基督上十字架的。然而，如果我们从神的

角度去看，主耶稣钉十字架，其实是神旨意的成就，是全能的神决意要牺牲祂的独生爱子，

所以主耶稣才死在十字架上的。神的智慧是要藉着无法之人的手，去钉死耶稣，因而完成拯

救世人的工作，去表彰了神的爱和公义。 



 

约 10:18，主耶稣说“没有人夺我的命去，是我自己舍的。我有权柄舍了，也有权柄取回

来；这是我从我父所受的命令。”当时的犹太人，为着主耶稣所说的这些话，甚至起了纷

争，他们不能明白。有人说，“耶稣是疯了，是给鬼附着了。”但是，冷静的人说“这不是鬼

附之人所说的话。鬼岂能叫瞎子的眼睛开了呢？”可见神的智慧，是人不能明白的。 

 

十字架除了说明神对人的大爱之外，还向世人说明了神的公义。神可以拯救充满罪恶和污秽

的世人，但却依然是一位公义的神。之前神说：“犯罪的必要死亡”。而圣经所说的“死

亡”，是指人与神隔绝。可是，今天我们之所以不必与神隔绝，是因为神差祂的独生爱子到

世上来，为我们的罪上了十字架，主耶稣在十字架上担当我们一切的过犯，祂背负了全人类

所有的罪，因而受到神严厉的审判和刑罚，就是死亡。主耶稣既然尝受了十字架的刑罚，神

就免去我们受刑，因为神接受耶稣为我们代死的功效。主耶稣以祂无罪之身，站在我们罪人

的位置上受死，神接纳这代死的救赎，因而宣判我们为无罪的，所以十字架说明了神的公

义。 

 

那么，主耶稣钉死在十字架上，到底是愚不可及的行为呢？还是神智慧的彰显呢？事实上，

耶稣钉十字架，绝绝对对是神智慧的彰显。因为神选择差主耶稣到世上来为人死在十字架

上，是向人彰显了祂莫大的慈爱和公义。主耶稣只一次受死，或者说只藉着一个人的受死，

全人类就因此可以不致灭亡，可以藉此得生因他得救，这是多么有智慧的行动。神把全人类

的罪都加在主耶稣身上，从头一个人亚当，直到世上最后的一个人，所有的罪全都压在耶稣

身上，祂为我们承担了罪和它的刑罚死亡。这是历史上所发生的事，是千真万确的，不是虚

构的。主耶稣只一次过死在十字架上，就完成了永远的救赎，这是多么不可思议的事阿。 

 

世间再没有一个行动，可以和主耶稣钉十字架这行动相比。对我们信耶稣的人来说，这是神

莫大的智慧在人间的彰显。十字架除了彰显出神的大爱和公义之外，十字架还暴露了撒但的

丑恶。西 2:13-14，保罗在这里说：“你们从前在过犯，和未受割礼的肉体中死了，神赦免了

你们一切过犯，便叫你们与基督一同活过来。又涂抹了在律例上所写，攻击我们有碍于我们

的字据，把它撤去，钉在十字架上。” 

 

保罗指出过去我们是死在过犯和肉体中的，对神的事情不能觉悟，也不认识，但是神却藉着

耶稣赦免我们一切的过犯，使我们与基督一同活过来。然后保罗又说“涂抹了在律例上所

写，攻击我们有碍于我们的字据。”这是什么意思呢？原来当日所有被钉十字架的罪犯，就

是那些死囚，都有一些关于他们罪状的描述写在十字架的横木上，那是清楚列出他们所犯的

罪，让大家都看得见这个人是多么的该死。现在父神藉着耶稣的死，把我们一切的罪状都涂

抹掉，不再记念，也不再写上。神看着我们的生命，神说没有罪状，不用死亡，不是罪犯，

我们是蒙神赦免的儿女，神把一切在律例上所写，攻击我们有碍于我们的字据都涂抹掉，我

们就是清白的，无罪的了。 

 

到底我们的罪状是什么呢？是空白的，什么也没有写上，这是神的智慧才可以做得到。神不

能因为爱世人就网开一面，以有罪当作无罪的看，因为神的法则是不变的，罪的工价乃是

死，有罪的必定要死，这正是神的公义所在。然而，因着耶稣基督为我们的罪被钉十字架，

神彰显了祂的慈爱和公义，我们一切的罪都可以获得赦免，一笔勾销，神不再记念，也不再

提起我们的罪。不但如此，神还称我们为义，宣告我们是无罪的。 

 

主耶稣在十字架是担当我们一生的罪，无论是过去犯了的，现在犯的，以及将来会犯的，主

耶稣都已经为我们担当和洗净了。神看钉在十字架上的主耶稣，是背负我们所有人的罪。所

有关于我们所犯的罪的字据，神都一笔勾销，完全涂抹，这是在十字架上成就的救赎所代表



的意义。我们要是能够从神的角度去看，我们就知道神的恩典是多么的浩大和深厚了。当我

们明白主的大爱和救赎，决志相信接受主为我们预备的救恩的时候，神就马上赦免我们的

罪，救恩的功效就马上显明在我们身上，而这功效是存到永远的。 

 

西 2:15 说：“既将一切执政的，掌权的掳来，明显给众人看，就仗着十字架夸胜。”耶稣基

督粉碎了撒但的权势，叫牠无力辖制蒙恩得救的人。当我们得救的时候，圣灵就进入我们的

心中，住在里面，重生我们，把神的生命放在我们里面。而圣灵也永远住在我们里面，作为

属神的人的一个记号。那就是说，凡是属于耶稣的，凡是神的儿女，都有圣灵在他心中居

住。神要住在我们里面，藉着圣灵指引我们，加力量给我们。圣经说那“在你们里面的，比

那在世界上的更大。” 

 

撒但尽管可以试探我们，可以攻击我们，可以对我们不利，但这些全都要先得到神的许可。

换句话说，没有神的许可，没有任何事情可以临到我们身上，包括撒但对我们的攻击和试

诱。新约圣经林前 10:13，使徒保罗说：“你们所遇见的试探，无非是人所能受的。神是信实

的，必不叫你们受试探过于所能受的；在受试探的时候，总要给你们开一条出路，叫你们能

忍受得住。”神可以加我们力量去经历试炼，但也可以在我们受试探的时候，为我们开一条

出路，叫我们经过，这都在于神的主权。 

 

无论如何，当我们顺服神的时候，神必然有祂的美意和引导，是我们测不透的。撒但的权

势，在耶稣钉十字架的时候已经被粉碎。 

 

也许撒但凭自己有限的知识以为把耶稣钉上了十字架，从此就没有人可以阻止牠在地上横

行，上帝拿牠没办法了。然而，神早已立祂的爱子耶稣基督为承受万有的，祂藉着耶稣基督

所受的苦，去成就祂极大的智慧，使救恩得以在十字架上完成，又把耶稣基督升为至高，赐

给祂那超乎万名之上的名，叫一切在天上的、地上的，和地底下的，因耶稣的名，无不屈

膝，无不口称耶稣基督为主。感谢主，最终神得着一切的荣耀。 

 

表面看来，撒但好像是得胜了，因为牠最终除灭耶稣了。但谁知得胜的不是撒但，乃是耶稣

基督，因为耶稣在十字架上成就了救恩，把死在罪恶过犯中的人释放出来，祂藉着自己的死

去除灭死的权势，败坏了那掌死权的，就是魔鬼。 

 

还有一样，我们之所以说十字架是神极大的智慧，是因为它的功效是存到永远的。彼前

1:18-20这样说：“知道你们得赎，脱去你们祖宗所传流虚妄的行为，不是凭着能坏的金银等

物。乃是凭着基督的宝血，如同无瑕疪无玷污的羔羊之血。基督在创世以前，是预先被神知

道的，却在这末世，才为你们显现。” 

 

彼得在这里说我们是蒙“羔羊的宝血”所救赎，“羔羊的血”就是主耶稣的血，祂用祂的生

命，祂的宝血来买赎我们。祂是为你为我付出赎价，而这结果就是使我们一切相信接受耶稣

拯救的，都可以作神的儿女，我们的罪可以得着赦免。而我们和神之间，结束了敌对的关

系，进入和好的关系，我们可以称为神的儿女，有生命的合一。罗 5:10-11说：“因为我们作

仇敌的时候，且藉着神儿子的死，得与神和好；既已和好，就更要因祂的生得救了。不但如

此，我们既藉着我主耶稣基督，得与神和好，也就藉着祂，以神为乐。” 

 

神不但买赎我们，祂更是与我们相好，使我们恢复和祂的关系，而且是比起初的关系更要亲

密和美好。有人说，“亚当里失去的，我们在基督里得着了。”其实不然，因为在基督里我们

所得着的，远超过在亚当里所失去的。亚当和神并没有父子的关系，但今天我们一切在主耶

稣基督救恩里的人，神都成为了我们的天父，我们是神的儿女，这关系是更深一层的。 



 

另一个十字架对我们生命的影响，就是约壹 1:7所提到的，经文说：“我们若在光明中行，

如同神在光明中，就彼此相交，祂儿子耶稣的血，也洗净我们一切的罪。”这是什么意思

呢？主耶稣的赦免是一生不尽的，我们就好像沐浴在一条赦罪，洗罪的河流中，无论犯了什

么过失，神都乐意赦免，而且早已赦免了我们。我们是在神赦免的恩典下生活。主耶稣基督

在十字架上，担当了我们一切的罪，流出宝血，这就成为了我们获得赦免的原因。所有控告

我们，有碍于我们的字据，都已经被神涂抹掉，不再出现，我们乃是被神称为义的，不再有

任何的罪污。 

 

神的恩典不但是一次完成拯救我们，并且祂的赦罪大恩，更是一生之久。我们一旦相信接受

了耶稣做救主，祂就一生作我们的拯救，主耶稣的宝血一生伴随着我们，随时洗净我们的

罪。我们只要来到神面前承认罪过，我们的罪就可以立即获得赦免，再跟神恢复正常的关

系。神应许永远不会离开我们，只是我们会叛逆神，我们会走出神的看顾之外，但是神断不

会离弃我们的。约壹 1:9说：“我们若认自己的罪，神是信实的，是公义的；必要赦免我们

的罪，洗净我们一切的不义。” 

 

神给了我们永恒的保障，无论发生什么事情，我们都可以获得神的赦免和宽恕。如果我们犯

罪，我们所等待的，不是神严厉的审判和刑罚，乃是神的宽容和慈爱。当然神会管教我们，

祂的出发点是为了爱，不想我们再错下去，不希望我们继续活在罪中，所以管教我们，为要

叫我们归回。然而，神的意思是好的，是美善的，是慈爱的，是要帮助我们和赐福与我们

的。神不会因为我们犯错就收回祂的恩典，，又或者孤立我们，不理我们，或是恶待我们给

我们不好过。神不会这样，神会管教我们，不是刑罚我们，或是定我们的罪，因为主耶稣在

十字架上已经背负我们所有的罪了，所以神是不会定我们的罪的。 

 

十字架不但说明了神的大爱，神的拯救，同时也说明了神的赦免。从我们相信接受救恩的那

一刻开始，我们就活在神的赦免中，这是十字架的能力。 

 

林后 5:21 保罗说：“神使那无罪的，替我们成为罪，好叫我们在祂里面成为神的义。”我们

说，十字架彰显了神莫大的智慧，这就是十字架所产生的果效，神不但藉着十字架救赎我

们，使我们与祂和好，恢复和祂之间的关系，神更让我们可以活在祂的赦免之中。 

 

保罗在这里说，“十字架使我们在耶稣基督里面获得了神的义”，这真的是不可思议的事。我

们居然可以披上神的义，这就是十字架的工作，是主耶稣在十字架上所成就的。 

 

很多人在成长的背景中，或者是从信主到今天，都一直觉得自己有很多的罪过，摆脱不了自

己是个罪人的事实。即使他们信了耶稣，但是他们也只是说，“感谢神，我是一个蒙恩的罪

人，我是罪人，但却蒙了神的恩典，我得救了。”于是，他们一直称自己是个“蒙恩的罪

人”。无论在神面前，在祷告中，在别人面前，他们都只是说，我只是个蒙恩的罪人。或者

说，我是个罪人，蒙神的恩典所拯救。 

 

这有什么不对呢？这没有什么不对的。事实上，我们的确是罪人，的确是蒙神的恩典拯救过

来的。然而，如果我们一直是这样的看自己，也一直把思想困在这个层面之中，那就很可能

成为无形的拦阻，妨碍了自己的成长。因为每天起来，我们都重覆一次的告诉自己，“我是

个罪人，蒙神的恩典拯救过来。”但我们所强调的，依然是罪人，所不同的，是个蒙了恩典

的罪人而已。神对我们的看法不是仅止于此，神对我们有更大的期待。神看我们不是仅仅是

个蒙恩的罪人，神看我们是“圣徒”。 

 



有什么人可以说己是“圣徒”呢？我们看自己怎么样都搆不上“圣徒”的资格。但，这却是

是神给我们的新身份，是每一个信了耶稣的人所拥有的身份。 

 

保罗在写书信给弟兄姐妹的时候，他不是说“给哥林多的蒙恩的罪人”，“给腓立比的蒙恩的

罪人”，或者是“给以弗所的蒙恩的罪人”；他乃是说“给哥林多的圣徒”，给那一个教会或

地方的圣徒。所谓圣徒，就是蒙神的恩典所拯救，被神分别出来，归神为圣，与神连结，活

在神旨意下的人，这些人是神眼中的圣徒。就是你和我。这个身份我们必须认识和承认，因

为是神的心意，也是神所期望的。 

 

亲爱的弟兄姐妹，我们是神的儿女，是圣洁的，蒙爱的，是与神和好的，有神生命的，是活

在神的赦免之中，每天与神同行的，我们有神的义，我们是代表神的人，我们活在神的旨意

之中，我们在地上是圣徒。你看，因着主耶稣钉十字架，改变了这么多的事，也成就了人所

无法想象得到的救赎，而所带来的结果更是存到永远的，这不是神的智慧是什么呢？ 

 

最后，我们再回到林前 1:27-29思想保罗所说：“神却拣选了世上愚拙的，叫有智慧的羞愧；

又拣选了世上软弱的，叫那强壮的羞愧。神也拣选了世上卑贱的，被人厌恶的，以及那无有

的，为要废掉那有的。使一切有血气的，在神面前一个也不能自夸。” 

 

愿荣耀因耶稣基督归与独一全智的上帝，直到永远！阿们。 

 

弟兄姊妹，透过耶稣钉十字架，神为我们成就了我们力量所无法成就的事。赛 53章提醒我

们主耶稣在十字架上所忍受的痛苦，3到 6节说：“祂被藐视，被人厌弃，多受痛苦，常经

忧患。祂被首藐视，好像被人掩面不看的一样，我们也不尊重祂。祂诚然担当我们的忧患，

背负我们的痛苦，我们却以祂受责罚，被神击打苦待了。那知祂为我们的过犯受害，为我们

的罪孽压伤，因祂受的刑罚，我们得平安；因祂受的鞭伤，我们得医治。我们都如羊走迷，

各人偏行己路，耶和华使我们众人的罪孽，都归在祂身上。” 


